
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SINGUERLIN LES OLIVERES CAN FRANQUESA GUINARDERA CAN CALVET SERRA DE MARINA SINGUERLIN 
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Direcció de Regidories de Districte. 

Ajuntament de Santa Coloma de Gramenet. 

Telèfon: 93 466 40 57 
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NO OLVIDAMOS!!!! 

El día 27 de enero de 1939 las tropas franquistas entraron en 

nuestra ciudad. Un día que ha quedado grabado en la memoria 

de nuestra gente y que truncó el futuro de la república. Pocos 

meses después se instauró el régimen fascista del General 

Franco, que significó la muerte de las libertades y la democracia, 

y se inició una represión  cruel y sanguinaria. En la última etapa 

de la dictadura  conocimos muchas luchas políticas y sociales, 

movimientos que tuvieron continuidad  en la transición. Fueron 

muchos los ciudadanos, las entidades, los partidos que lucharon 

incansablemente para recuperar las libertades perdidas en 1939. 

Han pasado 78 años desde entonces, 78 años del final de la 

Guerra Civil, 78 años del fusilamiento del alcalde republicano de 

nuestra ciudad, Celestí Boada y otros 17 colomenses, 78 años del 

exilio de miles de hombres y mujeres, años de miedo, angustia y 

hambre. Un número importante de republicanos se enrolaron en 

el ejército y en la resistencia francesa. Después muchos acabaron 

en campos de concentración y  otros en el infierno de la solución 

final nazi. Un tiempo lleno de heridas, dolor y muerte.  

Hay partidos políticos, grupos de presión que dicen  que hay que 

olvidar, pasar página, no quieren enfrentarse a la historia, no 

quieren ser juzgados, olvidar y  dulcificar el pasado. No se pueden 

cerrar los ojos, no se pueden crear versiones de la historia a 

interés de cada uno. Banalizar el fascismo o el nazismo, trivializar 

la represión franquista es arrojar sal a las heridas, negar la 

dignidad a los represaliados, a tantas y tantas personas que 

perdieron la vida, que fueron vilmente asesinadas, a sus 

descendientes que se les niega el recuerdo, que arrastran un 

dolor antiguo que no les deja descansar. 

La recuperación y la defensa de la memoria histórica es una 

obligación de las sociedades democráticas. Debemos impartir 

justicia, dar a conocer todas las tropelías que se cometieron, 

todas y cada una de las barbaridades que ejerció la dictadura en 

una represión brutal y despiadada. No se trata de venganza como 

algunos denuncian, si no de resarcir moralmente a los 

damnificados. 

Santa Coloma de Gramenet llegó a tener cerca de 150 refugios 

antiaéreos durante la Guerra Civil. La mayoría ya han caído en el 

olvido, pero todavía hay algunos que se recuerdan. Para 

preservar la memoria, el Ayuntamiento de Santa Coloma ha 

decidido señalizar una docena de estos lugares. Se trata de una 

labor abierta para ir completando a medida que se obtenga 

información sobre la ubicación de otros refugios. 

 

Recordar, aprender  

y reflexionar sobre el pasado 

La acción impulsada por el Ayuntamiento de Santa Coloma en materia de 

memoria histórica se evidencia de muchas y variadas maneras -  trabajos de 

investigación, testimonios orales, documentales, becas de investigación, 

exposiciones, conferencias, publicaciones, videos, actualización del 

nomenclátor, señalizaciones permanentes,  jornadas, mociones en el pleno 

municipal, itinerarios,  y muchas más  actividades que permiten 

aproximarnos a nuestra historia más reciente y a la memoria individual y 

colectiva para la recuperación de las libertades.  

Recordar, aprender y reflexionar sobre el pasado es un ejercicio que nuestra 

sociedad no puede postergar ni dejar de lado y del que las administraciones 

públicas han de participar activamente. En nuestra Santa Coloma la historia  

toma la palabra  a través de los diferentes actos y actividades que se están 

realizando en nuestra ciudad organizados desde el  ayuntamiento, la 

Comisión de Memoria Histórica y las distintas entidades de la ciudad. Desde 

estas líneas os invitamos a participar en las actividades que comenzaron el 

20 de enero siendo nuestra ciudad anfitriona de la “II Trobada 

d’ajuntaments de la Xarxa de Memòria i Prevenció del Feixisme Mai Més” de 

la cual Santa Coloma forma parte y lidera con el objetivo de trabajar junto a 

otros muchos municipios por la sensibilización, divulgación y prevención del 

fascismo. 

Tenemos que aprender de las lecciones del pasado. Buscar las señales más precisas, 

encontrar las herramientas que nos ayuden a trazar nuestro futuro. Los vientos de la 

 

Petra Jiménez 
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Contra els abusos 

de les elèctriques 

L’Ajuntament i les entitats colomenques surten al carrer 

per exigir solucions justes i la fi de les retallades. 

En els últims dies hem vist com el preu de l’energia elèctrica 

augmenta fins a màxims històrics coincidint amb una onada de fred. 

A Santa Coloma de Gramenet, aquest augment de preus coincideix 

amb els diversos talls de subministrament que s’han produït: al 

2017 ja en portem més de 5. Si la llei assegura que s’ha de garantir 

l’energia elèctrica  amb la màxima qualitat al menor cost no podem 

permetre que les companyies elèctriques es beneficiïn a costa dels 

consumidors, ja que es parla de guanys milionaris degut a la pujada 

de les tarifes. 

PROU 

L’alcaldessa Núria Parlon al capdavant de la manifestació veïnal 

 

CAMPANYA BALCÓ 

SOLIDARI: Si voleu 

participar, recolliu 

la vostra banderola 

gratuïta a 

l’Ajuntament o al 

Museu Torre 

Balldovina. Ja en 

queden molt 

poques! 

 

mailto:part.ciutadana@gramenet.cat
https://pixabay.com/es/luz-bombilla-de-luz-en-bombilla-148483/
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Pedro Cano 

“Sí o sí, esta ciudad se ha construido  

con el esfuerzo de vecinos y vecinas” 

 
 

Pedro Cano es concejal del distrito 3, Ponente de Comercio y Promoción de la ciudad y turismo. Escritor, 
promotor musical y exdirector de promoción de Peter Kane Productions, fue uno de los fundadores del 
Centro Cultural Alandalus, miembro y presidente de la comisión de afectados por las expropiaciones del II 
cinturón. 

 
¿Qué valoración se hace  del 

trabajo realizado en la concejalía 

de distrito?  

Tenemos una valoración positiva 

puesto que estamos en todo 

momento en contacto directo 

tanto con la Asociación de 

Vecinos  como con comerciantes 

y ciudadanos/as en general , el 

día a día junto a ellos y ellas nos 

permite hacernos una idea más 

global de los problemas del 

distrito así como el sentir de la 

ciudadanía.  

¿Cuáles son las principales 

peticiones que os hace llegar la 

ciudadanía de vuestro distrito en 

este período de tiempo? 

 Normalmente son consultas que 

tienen que ver con cuestiones 

relacionadas con la vía pública y 

sobre aspectos de orden 

burocrático relacionados con el 

ayuntamiento. En cuanto a las 

resoluciones de las cuestiones 

que se nos plantean, va en 

función de la envergadura de 

dicha consulta. Lo que si podemos 

ver es la satisfacción que tiene 

cuando se les da soluciones 

inmediatas. 

¿Cuál o cuáles son los medios 

más utilizados por la ciudadanía 

para ponerse en contacto? 

Evidentemente la concejalía de 

distrito, el bis a bis es un hecho 

que satisface mucho a la 

ciudadanía pues se sienten cerca 

del político; de esa manera 

sienten que sus inquietudes están 

más recogidas.  

¿Cree que la ciudadanía está 

suficientemente enterada del 

trabajo que se hace desde las 

concejalías de distrito?  

A medida que va avanzando el 

mandato están más asentadas, la 

ciudadanía participa más en el 

uso de las mismas y por supuesto 

se da más cuenta del trabajo que 

desde ellas se realiza. 

¿Cuál es la cuestión o cuáles son 

las cuestiones prioritarias para el  

distrito en estos momentos?  

Sin poder definir una sola 

actuación en concreto y sin 

describir el día a día del 

mantenimiento urbano, que 

como es lógico se realiza 

habitualmente, sería acometer 

algún proceso urbano de 

envergadura centrado en palos de 

la luz, cableado urbano y 

ensanchamiento de aceras en 

algunas calles del distrito. 

El sentimiento de pertenecer a 

un barrio está fuertemente 

arraigado entre la ciudadanía 

colomense, ¿Pasa lo mismo con 

los distritos? ¿O es necesario aún 

cierto trabajo pedagógico? 

En nuestra ciudad el sentimiento 

de pertenecer a Santa Coloma 

está arraigado profundamente; 

“el hecho colomense” es un 

distintivo que se lleva dentro, 

cuanto más el ser de un barrio 

concreto y más a más si se es del 

distrito 3 Singuerlin ,  las Oliveras, 

Can Franquesa , Can Calvet o 

Guinardera , el hecho físico de 

haber estado apartados del 

centro...Viñas y Parque Europa 

han hecho que este sentimiento 

de pertenencia al barrio esté muy 

presente. Ser colomense es un 

orgullo pues si o si esta ciudad se 

ha construido con el esfuerzo de 

vecinas y vecinos y eso marca. 

Las diferencias entre los seis 

distritos son evidentes pero,  

¿Pueden trabajar conjuntamente 

en algún tema en concreto? 

Siempre es posible realizar cosas 

conjuntas se trata de ver 

posibilidades de ciudad y 

coordinarse, pues el viejo dicho 

de la unión hace la fuerza tiene 

más vigencia que nunca, los 

problemas son siempre o casi 

siempre similares, por lo tanto 

eso hace que podamos tener 

acciones comunes que es una 

forma de conseguir una ciudad 

más habitable, humana y justa. 

“A través de las 

concejalías los 

ciudadanos/as se 

sienten 

cercanos/as a los 

políticos y sus 

inquietudes son 

recogidas”  

 

Espai FAVGRAM  
CARTA ABIERTA A LAS COMUNIDADES  

AFECTADAS POR EL IMPAGO DE LA SUBVENCIÓN 

DE OBRAS 

Hemos tenido conocimiento que hay muchas comunidades que solicitaron una 

ayuda/subvención a la Generalitat de Catalunya para hacer obras/mejoras y no 

han recibido el dinero solicitado. 

En esta situación se encuentran muchas Comunidades de Propietarios de la 

ciudad, es por ello, que desde la Federación de AAVV de Santa Coloma de 

Gramenet les comunicamos que vamos a iniciar una reclamación conjunta con 

todos los afectados para reclamar a la Generalitat de Catalunya el pago de las 

subvenciones solicitadas. 

Para poder llevar a cabo esta actuación les agradeceríamos que se pusieran en 

contacto con nosotros a través del formulario que aparece en nuestra página 

web: www.favgram.org/blog/ formulario 

 
Favgram es la Federación de Asociaciones de Vecinos de Santa Coloma de Gramenet, 
funcionando como tal desde 1994. Actualmente tenemos nuestra sede en Rambla de 
Fondo 14, con servicio de asistencia presencial los lunes, miércoles y viernes de 17.30 a 
20.30h en nuestra sede. Otras  formas de contactar es por teléfono: 93 392 92 45 y por 
correo electrónico: favgram@gmail.com, también estamos en Twitter y en Facebook. 

 

 

EL DISTRICTE ES MOU 

 

Cal·listènia 

Aquest mateix mes de febrer 
s´han estrenat al Parc de Can 
Zam tres noves instal·lacions 
esportives gratuïtes al aire lliure 
per practicar exercicis de 
cal·listènia. 

 

Contra la “tracta” 

Després d´acollir al setembre, a 
la sala d´actes de la Biblioteca de 
Singuerlin, la “Asamblea de las 
Ciudades Libres  de Trata”, Santa 
Coloma serà la  coordinadora a 
la primera Assemblea Catalana 
de la  Xarxa de Municipis 
adherits a aquesta iniciativa. 

Campanya per la tinença 

responsable d´animals de 

companyia.  

Des de l´ajuntament es vol potenciar 
l´adopció i remarcar que els animals 
no són joguines. Les zones d´esbarjo i 
les actituds cíviques envers la recollida 
d´excrements centren una part 
important de la campanya  

 

 

http://www.favgram.org/blog/%20formulario
mailto:favgram@gmail.com
http://favgram.org/blog/

